



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM ESPERARÁ HASTA EL 2 DE ABRIL PARA RESPONDER A ARANCELES DE EU

La presidenta Claudia Sheinbaum sigue manteniendo su actitud serena y prudente frente a Estados Unidos. Y es que ante la entrada en vigor de aranceles a productos de acero y aluminio que entren a ese país, Sheinbaum señaló que esperará al 2 de abril, para determinar si se impone la misma medida a las exportaciones norteamericanas. La mandataria recordó que, en esa fecha, la administración estadounidense impondrá tarifas de reciprocidad a todos los países del mundo. Sheinbaum Pardo recordó que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, tuvo un encuentro ayer con el secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, para discutir el tema. La titular del Ejecutivo Federal precisó que el diálogo está abierto con Estados Unidos, y afirmó que su gobierno tiene listo un plan ante esta medida arancelaria. Quizá haga bien la mandataria, pues recordemos que Donald Trump cada vez es más impredecible, por lo que en cualquier momento puede cambiar de opinión. Ya veremos.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA A EDGAR AMADOR COMO NUEVO SECRETARIO DE HACIENDA

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados consideró que el nuevo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Edgar Amador Zamora, que ayer ratificaron los legisladores, tiene las mejores cartas y estudios en instituciones financieras, así como una gran capacidad de relación para generar acuerdos con los inversionistas. “Los mercados lo han adoptado muy bien, y además él tiene un celo significativo para incrementar la inversión pública y privada, y para generar los niveles de crecimiento que hemos proyectado para 2025”, argumentó. En tanto, Amador Zamora, reafirmó su compromiso para alcanzar las metas planteadas este año, como un crecimiento de 2.3% del Producto Interno Bruto (PIB) y reducir el déficit fiscal a 3.9% del PIB, pese “a las adversidades y vientos en contra”.



ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ACTOR PRINCIPAL EN LA 4T

No hay duda de que hoy por hoy uno de los principales liderazgos dentro de Morena es el coordinador de la bancada de ese partido en el Senado Adán Augusto López Hernández. Muestra de ello es que ha tomado decisiones autónomas respecto al Ejecutivo, contrario a lo que ocurría en el sexenio pasado cuando la mayoría no se atrevía a modificar las iniciativas presidenciales. Recordemos que en lo que va de su mandato Claudia Sheinbaum ha enviado al Congreso de la Unión más de 20 iniciativas, de las cuales tres fueron cambiadas por los diputados y senadores. Me refiero a las reformas sobre nepotismo, maíz transgénico e Infonavit. También, los legisladores rechazaron a la candidata de la mandataria federal para la presidencia de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Nashieli Ramírez, y reeligieron a Rosario Piedra, asunto en el que Adán Augusto operó para que esto fuera posible. Lo mismo ocurrió con la reforma contra el nepotismo, pues por privilegiar la unidad de los aliados de Morena y de los votos requeridos para reformar la Constitución, los deseos de Claudia para que esta práctica terminara en 2027, no se acataron y por el contrario, su proyecto se cambió para que entrara en vigor hasta 2030.

ALEJANDRO MORENO PRESENTARÁ DENUNCIAS A NIVEL INTERNACIONAL A POLÍTICOS DE MORENA VINCULADOS CON EL CRIMEN ORGANIZADO

Como fiel opositor el presidente del PRI, Alejandro Moreno, ratificó que denunciará, no solo en México, sino en Estados Unidos y a nivel internacional a los políticos de Morena vinculados al crimen organizado, para que verdaderamente sean castigados. El también senador aseguró que los “narcopolíticos” de Morena han estado vinculados con quienes lastiman a los ciudadanos con el cobro de piso y la extorsión, y que han llevado a México a vivir una violencia desbordada, que se refleja en el hallazgo de “crematorios clandestinos” en Jalisco y uno más en Tamaulipas. Además, consideró que sus denuncias del crecimiento de la inseguridad en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el fracaso de su política de “abrazos, no balazos”, le han valido amenazas como presentar un juicio político en su contra, en busca de acallarlos. Pero, dijo, “seguiremos alzando la voz”. Por ello, anticipó que continuará denunciando a los políticos de Morena que, según cuatro comunicados de la Casa Blanca, forman parte de un gobierno vinculado con el crimen organizado. Lo anterior, explicó, para “que se los lleven a Estados Unidos, que los manden para allá, para que los castiguen, porque, tristemente, tuvo que venir un gobierno extranjero a apretar al gobierno de México, a doblarlo, a hincarlo, para que hiciera la tarea en los temas de seguridad, migración y



resolver los temas comerciales”. “Alito” atribuyó los hallazgos de fosas clandestinas, de restos humanos, tanto en Jalisco, como en Tamaulipas, a que los gobiernos de Movimiento Ciudadano y de Morena, han permitido la operación del crimen organizado. “Lo increíble es que ocurre ante las narices del gobierno de Movimiento Ciudadano. En sus narices, en su gobierno, en los seis años anteriores y en lo que va de este gobierno. Eso es lo que permitió que el crimen organizado hiciera lo que quisiera. La permisividad”, expuso el líder nacional del PRI.

PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ASEGURA QUE NORMA PIÑA DEBE RENUNCIAR

El presidente del Senado Gerardo Fernández Noroña arremetió en contra de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña y arreció sus críticas a su gestión. El legislador de Morena aseguró que, si Norma Piña, tuviera un poco de decencia, ya habría renunciado al cargo. Ante los señalamientos en el sentido de que la ministra busca dar un “albazo” y designar a la mayoría de los integrantes del nuevo Órgano de Administración Judicial, el senador acusó a la ministra de ser muy voraz. Y es que, recordó, que será el nuevo Poder Judicial y no el actual el que defina esta situación, por lo que no podrá seguirse despachándose con la cuchara grande. ¿Usted qué opina?

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA LEGISLADOR PRODUCTIVO

El senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, vicecoordinador de Morena, ha tenido días muy productivos de trabajo que se han caracterizado por sus participaciones en tribuna donde ha fijado su postura en torno a los asuntos de interés de la Cuarta Transformación y también para pedir el aval a sus iniciativas. Recordemos que el legislador ha presentado cinco proyectos, de los cuales cuatro se han aprobado por el pleno y sólo queda en análisis la propuesta de reforma el artículo 16 de la Ley General de Educación que propone que la educación que imparta el Estado, sus organismos descentralizados y los particulares con autorización o reconocimiento de validez oficial de estudios, luchará contra la violencia y maltrato escolar, especialmente la que se ejerce contra la niñez y las mujeres, así como personas con discapacidad o en situación de vulnerabilidad social. No lo perderemos de vista.



NO HAY NINGUNA DIFERENCIA EN LA BANCADA DE MORENA, SEÑALA EL DIPUTADO **RICARDO MONREAL**

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, dio a conocer que la semana próxima se discutirán las reformas en materia de seguridad pública: la ley de investigación e inteligencia, la ley de seguridad, la ley de transparencia, además de las que les lleguen. “Sé que nos va a llegar algo sobre extorsión, una ley sobre extorsión, y algo más que nos puede llegar en materia de adquisiciones y compras. “Entonces, tenemos todavía un tiempo por recibir normas, propuestas a modificar a través de iniciativas, y va a ser muy intensa esta y la próxima semana”, concluyó. Por otra parte, salió al paso de las especulaciones en el sentido de que en su bancada hay profundas diferencias y mencionó que, en el Grupo Parlamentario de Morena, hay unidad, gran armonía y no hay ninguna diferencia. ¿Será?

SENADOR DEL PVEM, LUIS ARMANDO MELGAR, CELEBRA IMPULSO AL DESARROLLO DE LA JUVENTUD

El senador Luis Armando Melgar celebró la aprobación de la Reforma Constitucional de Apoyo a Jóvenes, al destacar que este avance histórico permitirá garantizar oportunidades reales de desarrollo para la juventud en todo el país, y especialmente en Chiapas. “Nuestros jóvenes son el presente y el futuro de México. Con esta reforma, damos un paso firme hacia la construcción de un país más justo y con mayores oportunidades para nuestros jóvenes. Chiapas tiene con qué, y ahora nuestros jóvenes tendrán herramientas concretas para salir adelante y construir una vida mejor”, afirmó Melgar. Cabe recordar que esta reforma, impulsada originalmente por el expresidente López Obrador, fue aprobada por unanimidad tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado de la República. Su objetivo es ofrecer apoyo directo a jóvenes de entre 18 y 29 años que se encuentren desempleados o fuera del sistema educativo, otorgándoles un ingreso mensual equivalente a un salario mínimo durante un periodo de hasta 12 meses. Además, el programa incluirá capacitación en empresas, negocios y talleres con el propósito de facilitar su incorporación al mercado laboral, asegurando que el beneficio no solo sea temporal, sino que represente una plataforma real para el desarrollo profesional y personal de los jóvenes. Enhorabuena.

MARIO DELGADO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN ARRANCA EL PROGRAMA "VIDA SALUDABLE"

Este miércoles arrancó en todas las escuelas del país el programa Vida Saludable, vive Feliz en Cuernavaca, Morelos, el secretario de Educación Pública, Mario Delgado dio el banderazo de salida a estas acciones y recordó que el programa contempla hacer medición de talla y peso porque durante las últimas dos décadas se incrementó en 20 por ciento, promoviendo recomendaciones



alimenticias. Dijo que el programa se realizará en 190 mil escuelas primarias del país beneficiando a 12 millones de alumnos. Por su parte, Sheinbaum puntualizó que se pretende que a partir de exámenes de la vista se les dará lentes gratuitos a quienes lo necesiten. Estaremos atentos.

SENADOR RICARDO ANAYA DENUNCIA QUE EL GOBIERNO ESTÁ ENGAÑANDO A LA GENTE, PORQUE NO HAY NADA QUE FESTEJAR

Ahora el 51 por ciento de las exportaciones de México a los Estados Unidos tiene el 25 por ciento de arancel y eso llevará a una absoluta desaceleración económica, advirtió el líder del PAN, Ricardo Anaya, al acusar al Gobierno federal de ocultar información a los mexicanos. El coordinador de la bancada albiazul denunció “que el Gobierno está engañando a la gente”, pues el domingo pasado la presidenta Claudia Sheinbaum presumió en el Zócalo capitalino, en tono de festejo, que lograron que el presidente Donald Trump pausara una vez más la imposición de aranceles a los productos mexicanos. Eso ha resultado ser una completa mentira porque ahora sabemos que solamente se suspendió aranceles para los productos que se exportan amparados en el T-MEC, y el 51 por ciento de lo que México exporta no está amparado en el T-MEC”, declaró Anaya Cortés. El panista explicó que más de la mitad de lo que hoy exporta México tiene 25 por ciento de arancel, debido a que el 51 por ciento de las exportaciones no sale a través del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá, sino a través de lo que se conoce como “norma de país más favorecido”, que tiene un arancel de entre dos y tres por ciento. Pues eso que tenía entre 2 y 3 por ciento hoy mismo ya tiene 25 por ciento y eso explica por qué los datos económicos, en este momento, ciertamente no sólo en México, también en Estados Unidos, son tan negativos”, advirtió el legislador del Acción Nacional. Por ello, denunció desde el Senado de la República “que el Gobierno está engañando, exigimos que dejen de ocultar información y sobre todo les exigimos que dejen de festejar porque en materia económica no hay absolutamente nada que festejar”.

SENADORA DEL PRI, CAROLINA VIGGIANO PIDE QUE LA FGR ATRAIGA INVESTIGACIONES DE CREMATORIOS CLANDESTINOS

La secretaria general del PRI y senadora Carolina Viggiano, dijo que sería infantil, que desde la Presidencia digan que hay más (crematorios) en Guanajuato y más en los estados donde no gobierna Morena, por ello pidió que la Fiscalía General de la República atraiga los casos de los crematorios clandestinos encontrados en Teuchitlán, Jalisco y Reynosa, Tamaulipas, y deslinde las responsabilidades correspondientes. Criticó la inacción de los últimos seis años con la estrategia fallida de “abrazos no balazos, no queríamos una guerra, pero queríamos un combate a la



delincuencia”. “Yo creo que la Fiscalía podría atraerlo, pero eso no omite que en los estados haya responsabilidad, y que ya no puede seguir cubriendo a nadie, tiene que hacerse justicia. Creo que hoy la población está conmocionada y es muy doloroso que las mamás están haciendo el trabajo de las autoridades”, señaló.

LÍDER DEL PAN, JORGE ROMERO ACUSA AL GOBIERNO DE SER OMISO ANTE AVANCE DE LA DELINCUENCIA

Jorge Romero, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), criticó el actuar del gobierno federal ante el hallazgo de un crematorio clandestino en el rancho La Estanzuela, en el municipio de Teuchitlán, Jalisco, donde un colectivo de Madres Buscadoras encontró cientos de restos humanos calcinados, así como ropa, zapatos y otras pertenencias. Además, condenó los asesinatos cometidos en el crematorio y acusó al gobierno de ser omiso “ante el avance del crimen organizado”, afirmando que los cárteles “operan con absoluta impunidad”.

DONALD TRUMP ASEGURA QUE AHORA DEPENDE DE RUSIA EL FIN DE LA GUERRA CON UCRANIA

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, señaló que ahora depende de Rusia la entrada en vigor de una tregua en la guerra de Ucrania, pues recordemos que el gobierno ucraniano aceptó un alto al fuego de 30 días. “Tuvimos un gran éxito. Tendremos un alto el fuego total cuando entre en vigor. Ahora depende de Rusia, pero tenemos una buena relación con ambas partes”, expresó en declaraciones a la prensa en la Casa Blanca junto al primer ministro irlandés, Micheál Martin. Trump no quiso responder si planea reunirse con el presidente ruso, Vladímir Putin, pero apuntó que su equipo viajó a Rusia para encontrarse con las autoridades de ese país, en referencia a su enviado especial Steve Witkoff. “Ojalá podamos conseguir un alto el fuego de Rusia. Y si lo conseguimos, creo que habríamos recorrido el 80 % del camino para lograr que termine este horrible baño de sangre”, afirmó. Trump dijo que podría imponer nuevas sanciones a Rusia, pero explicó que no quiere hacerlo, porque quiere lograr la paz. Trump insistió en que Ucrania ha sido la “parte más difícil” de la negociación y puso como ejemplo la discusión que tuvo a finales de febrero en la Casa Blanca con el mandatario ucraniano, Volodímir Zelenski, pero señaló que ahora este sí está comprometido con lograr la paz. Ucrania aceptó el martes la propuesta estadounidense para una tregua de 30 días a cambio de que Estados Unidos restaurara el suministro de ayuda militar e información de inteligencia que había paralizado para presionar a Kiev a negociar el fin de la guerra. Ambos países se comprometieron además a firmar el acuerdo para la explotación conjunta de recursos naturales, que se vio frustrada por la discusión entre Trump y Zelenski en el Despacho Oval.



T-MEC NO FUNCIONA PARA EU, ASEGURA PETER NAVARRO

El tratado comercial que el propio Presidente Donald Trump negoció y firmó con México y Canadá durante su primera Presidencia (el T-MEC) no le está funcionando actualmente a Estados Unidos, afirmó Peter Navarro, consejero principal de comercio y de manufacturas de la Casa Blanca. En una entrevista con la cadena Fox News para explicar la actual incertidumbre económica que afecta los índices bursátiles derivada de las amenazas arancelarias de Trump, Navarro aseguró que el T-MEC -vigente desde 2020- no funciona porque supuestamente el ex Presidente Joe Biden no hizo cumplir sus cláusulas. Comparándolo con el acuerdo comercial que lo antecedió -el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y con los acuerdos bajo el paraguas de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Navarro acusó

que el T-MEC también sería responsable de que plantas manufactureras abandonaran EU. "Perdimos 90 mil fábricas con el TLCAN, con la trampa del TLCAN, con la OMC. Incluso el T-MEC no nos está funcionando bien en este momento porque Biden no lo aplicó", dijo Navarro a la cadena Fox News. Según el consejero del Presidente de EU el público debe entender que las políticas arancelarias aplicadas por Trump implican un periodo de transición que eventualmente provocará que las empresas de manufacturas decidan trasladar su producción a territorio estadounidense y así crear nuevos empleos. Sin duda, EU va por la renegociación del acuerdo comercial. Estaremos atentos.

GOBIERNO DE CANADÁ ANUNCIA MEDIDAS DE REPRESIÓN CON EU POR ARANCELES AL ACERO Y ALUMINIO

El Gobierno de Canadá anunció represalias comerciales contra Estados Unidos después de que la Administración del presidente Donald Trump pusiera en vigor aranceles del 25% a las importaciones de acero y aluminio. A partir del jueves Canadá impondrá aranceles de 25% a 29 mil 800 millones de dólares canadienses (20 mil 700 millones de dólares estadounidenses) de productos procedentes de Estados Unidos, anunciaron los ministros de Finanzas, Dominic LeBlanc; Exteriores, Mélanie Joly; e Industria, Francois-Philippe Champagne. Cabe recordar que la medianoche del martes, Estados Unidos empezó a aplicar los aranceles a las importaciones de acero y aluminio procedentes de todo el mundo, gravámenes que se suman a otros que el Gobierno estadounidense inició la semana pasada a los productos canadienses excluidos del tratado T-MEC. La Unión Europea también anunció acciones comerciales de represalia con nuevos aranceles sobre productos industriales y agrícolas de Estados Unidos, respondiendo en cuestión de horas al aumento de aranceles del gobierno de Trump sobre todas las importaciones de acero y aluminio al 25%.